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Presenta propuestas elPresenta propuestas el
Cabildo Infantil de GDLCabildo Infantil de GDL

Niñas y niños de sexto de 
primaria, tomaron el Salón 

de Pleno del Ayuntamiento 
de Guadalajara; Verónica 

Delgadillo escuchó sus 
planteamientos y se 

comprometió a analizarlos 

El Gobernador de Jalisco informó que solicitó a la Fiscalía que se abra una carpeta de investigación para 
que la empresa Grupo Minero Bacis esclarezca el supuesto hurto de 33 toneladas de metales Pág. 3

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a

Caso muy extraño: Lemus 
sobre robo de oro y plata
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Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Paty 
Sánchez

Para todos y todas fue indignante 
la agresión verbal de una mujer 
contra un oficial de la Secretaría 

de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de 
México en un acto plenamente racista, 
la actitud y palabras que utilizó Ximena 
Pichel lady racista, como se le conoce a la 
mujer luego de que se hizo viral el video, 
muestran su odio contra el oficial por su 
tono de piel y coraje por intentar ponerle el 
inmovilizador por no pagar el parquímetro 
en la colonia Condesa. 

De este hecho podemos hacer varias 
reflexiones, por un lado la falta de educación 
cívica en la sociedad actualmente, en este 
caso el hecho quedó grabado pero esta mujer 
podría ser cualquier ciudadano que ante una 
infracción reacciona de manera violenta, esa 
falta de ciudadanía y responsabilidad civil 
que se responde con agresiones. 

Por otro lado, la discriminación que existe y 
normalizamos en palabras como negro y naco, 
cuando señalamos a alguien por su color de 
piel o condición discriminamos, al creernos 
superiores adoptamos esas conductas que 
muy pocas veces se denuncian, para esto 
existe el CONAPRED (Consejo Nacional 
para Prevenir   la Discriminación) instancia 
encargada de investigar cualquier denuncia 
de racismo y discriminación para poder 
emitir resoluciones hacia dependencias 
de gobierno o instituciones privadas 
para reparar el daño a las personas que 
discriminaron. 

De acuerdo a cifras del Consejo 
65 por ciento de sus quejas son por 
discriminación, las mujeres, personas 
mayores, así como migrantes son los más 
discriminados en México, además por 
color de piel y origen étnico   en espacios 

comerciales, restaurantes, antros y tiendas 
de prestigio principalmente. 

Para combatir la discriminación que 
en pleno 2025 existe, se necesitan 
herramientas pero actualmente el 
CONAPRED está debilitado ya que este 
año recibió menos presupuesto 7 por 
ciento, 148 millones de pesos mientras 
que en 2024 había recibido 160 millones 
de pesos, aunque la reducción fue  menor 
está en riesgo de desaparecer, hay que 
recordar que el expresidente López 
Obrador envió una iniciativa a la Cámara 
de Diputados para fusionarlo y convertirlo 
en unidad administrativa de la Segob, 
lo cual perjudicaría más a los resultados 
que actualmente son limitados con 
todo y que las resoluciones del Consejo 
no son comunes, pues éstas se emiten 
luego de años de investigación. Entre 

2003 y 2024 solo se emitieron 55 de estos 
dictámenes relacionados con casos de 
discriminación en el ámbito educativo, 
laboral, periodístico, de atención médica o 
de identidad de género.

Gracias a que el policía agredido presentó 
una denuncia formal, lady racista podría 
recibir hasta 3 años de cárcel de acuerdo al 
código penal de la Ciudad de México. 

Terminar con la discriminación no 
será posible si desde la educación no 
se fomenta el respeto hacia los demás 
y nuestras diferencias, como bien decía 
Martín Luther King activista y defensor de 
los derechos civiles: “Hemos aprendido a 
volar como los pájaros, a nadar como los 
peces; pero no hemos aprendido el sencillo 
arte de vivir como hermanos”.   Solo con 
respeto y educación podremos combatir la 
discriminación. 

Aunque es un término que, últimamente, 
se ha puesto muy de moda en nuestro 
país, específicamente en algunas 

importantes áreas urbanas de la Ciudad de 
México y Guadalajara, principalmente, la 
gentrificación no es nada nuevo y ha venido 
poco a poco convirtiéndose en un fenómeno 
que obliga a la población local a emigrar a 
los suburbios, dejando paso a los extranjeros 
o también mexicanos, pero con mayores 
recursos económicos, la posibilidad de rentar 
o comprar vivienda en lugares céntricos, así 
como consumir en los establecimientos de 
esta mismas zonas. 

Para conocer el tema a fondo, les comparto 
el significado que le da la Real Academia de la 
Lengua Española a la palabra Gentrificación: 
es el proceso de renovación de una zona 
urbana, generalmente popular o deteriorada, 
que implica el desplazamiento de su 
población original por parte de otra de un 
mayor poder adquisitivo.

GENIO Y FIGURA 

GENTRIFI…¿QUÉ? 

COMBATIR LA DISCRIMINACIÓN 

Francisco 
Buenrostro

Si bien este fenómeno está hoy en el ojo 
del huracán, reitero, no es nada nuevo. Hace 
más de 30 años que ciudades icónicas para 
el turismo extranjero como San Miguel de 
Allende, Guanajuato, o Chapala y Puerto 
Vallarta, en Jalisco; comenzaron a ver como 
su población de residentes originarios de 
otros países iba en aumento y ya no por 
cortos períodos vacacionales, no, ahora 
compraban propiedades y se quedaban a 
vivir.

Con el paso de los años la gentrificación 
fue permeando a puntos más céntricos, de 
importantes urbes, como la capital del país 
o la perla tapatía, generando que colonias 
como la Condesa, Roma o Juárez en el 
primero de los casos o la colonia Americana, 
Chapultepec o incluso en la Zona Centro, 
en lo que respecta a Guadalajara, los precios 
de las casas y departamentos, ya sea en venta 
o renta, se dispararan hasta las nubes, ya no 
tanto por jubilados norteamericanos, como 

pasaba con los destinos turísticos, sino por 
los llamados nómadas digitales, que realizan 
su trabajo a distancia y que igual montan su 
oficina virtual en un café, que en una cabaña 
en el bosque o la playa, donde quiera que 
puedan tener una buena conexión a Internet.

Sin embargo, culpar a los nuevos inquilinos 
de las codiciadas viviendas sería no ver el 
problema en perspectiva, porque quienes 
suben los precios son los dueños de las 
propiedades, mexicanos que, nos guste 
o no, las compraron y pueden hacer con 
ellas lo que mejor les parezca, cobrando el 
precio que se les antoje pedir, mientras se 
los paguen. Esto se llama ley de la oferta y la 
demanda, algo que es muy difícil de regular, 
sobre todo, sin violar los derechos de las 
personas a su legítima propiedad.

Protestas como las recientemente 
observadas en la Ciudad de México ya han 
ocurrido en otras partes del mundo como 
Barcelona, París o Nueva York, donde cada 

vez es más caro vivir, pero para combatir este 
problema, se requieren políticas públicas 
que generen alternativas para quienes no 
pueden pagar los altos costos de estas zonas, 
garantizando una buena calidad de vida 
con mejores empleos, servicios, transporte, 
comercios y escuelas en cualquier punto de 
las grandes ciudades, incluyendo la totalidad 
de su territorio.

Lo cierto es que no se puede combatir 
la gentrificación con protestas violentas, 
con agresiones o a base de decretazos de 
las autoridades, porque eso nos llevaría a 
apoderarnos de la propiedad de los demás, 
simplemente, porque no estamos de acuerdo 
en que ellos sean los dueños, por muy 
legítimamente que la hubieran obtenido, 
pasándonos la ley por el arco del triunfo y 
convirtiéndonos en una sociedad donde sólo 
impere la voluntad del más fuerte, del más 
influyente, del más impune… Si es que no lo 
somos ya.
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Destaca Pablo Lemus 
importante baja en delitos 

El Gobernador de Jalisco resaltó mayor coordinación con 
la federación, lo que significa reducir los índices delictivos 

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante la ceremonia nacional 
por el Día Internacional de 
la Destrucción de Armas de 
Fuego, realizada en Zapopan, 

el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus, destacó la coordinación 
entre autoridades federales, 
estatales y municipales como uno 
de los factores que han permitido 
reducir los índices delictivos en el 
estado.

Según datos del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, Jalisco 
registró una disminución del 25.1 
por ciento en homicidios dolosos 
en el primer semestre de 2025, en 
comparación con el mismo periodo 
del año anterior. También se reportó 
una reducción del 22 por ciento en 
robo de vehículos.

En el evento, que se llevó a 
cabo en las instalaciones de la 15ª 
Zona Militar, fueron destruidas 
602 armas de fuego de distintos 
modelos y calibres, obtenidas tanto 
en operativos como a través de 
programas de desarme voluntario.

“Este es un logro colectivo. El trabajo 
en equipo está dando resultados, 
aunque aún falta mucho por hacer”, 
reconoció Lemus, quien subrayó que 
el desarme ilegal y la recuperación 
del espacio público siguen siendo 
prioridades en la estrategia estatal de 
seguridad.
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El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus.

Son 10 los detenidos en el rancho que 
fueron sentenciados a 141 años de cárcel.
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Caso del Rancho Izaguirre no quedó impune: Pablo Lemus
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La sentencia de 141 años de cárcel 
a 10 individuos relacionados con 
el Rancho Izaguirre en Teuchitlán 

demuestra que estos casos de centro 
de reclutamiento y adiestramiento 
del crimen organizado no quedarán 
impunes, advirtió el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

“Yo quiero felicitar y reconocer al 

Poder Judicial del Estado de Jalisco, 
porque después de la detención de 
estos 10 sujetos, allá en el rancho 
Izaguirre, en La Estanzuela, pues se 
hizo justicia. Tenemos confirmado que 
era un centro de reclutamiento, de 
adiestramiento de jóvenes, y esto tenía 
que ser sancionado. Y escuchar una 
sentencia condenatoria, con una pena 
que alcanza los 140 años, se ve que 
Jalisco es un Estado que está actuando 

con justicia. Es una muy buena señal 
que aquí en Jalisco, el que la hace, la 
paga”.

Sin embargo, el caso del 
expresidente municipal de 
Teuchitlán, José Asunción 
Murguía Santiago detenido 
por presuntos nexos con 
cárteles criminales 
sigue pendiente 
en juzgados 

Este es un 
logro colectivo. 

El trabajo en equipo 
está dando resultados, 
aunque aún falta mucho 
por hacer

Pablo Lemus 

Durante la ceremonia, el general 
Miguel Ángel Hernández Martínez, 
comandante de la V Región Militar, 
afirmó que la destrucción de armas 
es una acción simbólica pero concreta 
en la construcción de un entorno más 
seguro. “Cada arma destruida es un 
paso hacia la paz”, aseguró.

El procedimiento incluyó el registro, 
verificación y corte transversal de 
cada arma para garantizar que quede 
completamente inutilizada.

Al evento asistieron representantes 
del Poder Judicial, la Fiscalía General 
de la República, la Guardia Nacional, 
el Ejército y autoridades estatales y 
municipales.

El acto fue encabezado a nivel 
nacional por la presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, y se replicó en 
todas las regiones militares del país.
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Reconoce Gobernador rezago 
histórico en drenaje profundo

El mandatario lamentó que la aparición de socavones es consecuencia 
del paso de los años en la infraestructura hidrosanitaria

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, reconoció que la 
aparición de socavones en distintos 
puntos del Área Metropolitana de 

Guadalajara durante este temporal de 
lluvias es consecuencia de un rezago 
histórico en materia de infraestructura 
hidrosanitaria.

Estimó que se requieren más de 
nueve mil millones de pesos para 
sustituir la red de drenaje profundo.

“Evidentemente esto tiene que ser 
paulatino. No podemos escarbar toda 
la ciudad, colapsarla en materia de 
movilidad, sino que tiene que iniciar 
en las zonas de mayor riesgo que tiene 
detectado el propio Siapa”, indicó el 
mandatario.

Detalló que ya comenzaron trabajos 
en la colonia Benito Juárez y que 
también se tienen identificadas zonas 
críticas en municipios como Tonalá y 
Tlaquepaque, donde se intervendrá 
“de manera decidida”.

Lemus Navarro subrayó que, ahora 
que fue aprobado el incremento 
tarifario al Sistema Intermunicipal 
de los Servicios de Agua Potable y 
Alcantarillado (Siapa), el organismo 
operador del agua no tiene pretextos 
para no atender estos problemas 
estructurales.

Fr
an

ci
sc

o 
R

od
ríg

u
ez

El mandatario, Pablo Lemus, participó en la destrucción de armamento.

Se solicitó a la Fiscalía de Jalisco que se abra 
una carpeta de investigación.
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Caso muy extraño: Lemus sobre supuesto robo de oro y plata
HaremyReyes/Quadratín Jalisco

Luego de que en redes sociales se 
difundiera el supuesto robo de 
33 toneladas de oro y plata y que 

la empresa afectada no presentara 
denuncia por el hecho, el gobernador 
de Jalisco, Pablo Lemus, señaló que es un 

caso muy extraño. 
En entrevista, el mandatario 

jalisciense confirmó que en 
la mesa de seguridad fue 

revisado el presunto 
robo en carreteras 

estatales de un 

tráiler que supuestamente transportaba 
las cerca de 33 toneladas de oro y plata; 
sin embargo, dijo que es un caso muy 
extraño porque la empresa dueña de 
los metales no ha presentado denuncia 
sobre este delito.

“No han interpuesto, hasta este 
momento, lo acabo de confirmar con 
el fiscal federal, no han interpuesto una 
denuncia, ni en Jalisco, ni ante la Fiscalía 
General de la República. Quien se presente 
el día de ayer a la Fiscalía del Estado 
es la empresa transportista, pero para 
reclamar el camión, no hacen denuncia 
de la mercancía, porque además no eran 

propietarios de la misma”.
“Y la empresa no sale a denunciar lo 

que se había dicho que era una carga 
millonaria, yo quiero saber ¿qué empresa 
deja perder su mercancía así?”, cuestionó 
el Gobernador. 

Además informó que solicitó a la Fiscalía 
de Jalisco que se abra una carpeta de 
investigación para que la empresa Grupo 
Minero Bacis esclarezca el supuesto robo.

Fue el sábado pasado cuando en 
la carretera Durango-Manzanillo, un 
grupo de delincuentes, a bordo de 
dos vehículos, asaltó un camión de la 
empresa Fletes Durango S.A.de C.V. 

Asegurando que el caso no quedará 
impune, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus, solicitó que se realice 
una investigación interna en el 
Sistema Intermunicipal de los Servicios 
de Agua Potable y Alcantarillado 
(Siapa), tras conocerse que Eli Castro 
cobraba en ese organismo sin 
presentarse a laborar.
“Yo mismo he solicitado a la 
Contraloría y a la Contraloría Interna 
del Siapa el iniciar una investigación. 
Celebro que la Fiscalía Anticorrupción 
haya tomado cartas en el asunto y, 
por supuesto, que haya sanciones. 
Este tipo de conductas no se pueden 
permitir”, afirmó.
Añadió que, si bien Castro cuenta 
con una trayectoria de 28 años en el 
servicio público y tiene una plaza en el 
Gobierno del Estado, no será reubicada 
en otra área, aunque se respetarán sus 
derechos laborales conforme a la ley.

CASO ELI CASTRO 
EN EL SIAPA
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Chimaltitán y Bolaños reciben
las Brigadas Yo Jalisco

Esta actividad busca acercar los servicios de salud, asesoría jurídica, apoyos 
asistenciales y registros de nacimiento al interior del Estado

Redacción/Quadratín Jalisco

Las Brigadas Yo Jalisco arribaron 
a los municipios de Chimaltitán 
y Bolaños, en la región Norte de 
Jalisco. Ello, con el objetivo de 

acercar los servicios de salud, asesoría 
jurídica, apoyos asistenciales y registros 
de nacimiento a las personas de las 
localidades al interior del Estado. 

Maye Villa de Lemus, presidenta 
del Sistema DIF Jalisco, reafirmó el 
compromiso del Gobierno de Jalisco 
para brindar atención directa para 
mejorar la calidad de vida de todas 
las personas, en coordinación con 
dependencias estatales y autoridades 
municipales.

“Hoy lo que más quiero agradecer 
es a tantas personas que hacen 
esto realidad, gracias a todas las 
dependencias que se suman para que 
esto suceda en cada rincón del estado, 
así estaremos recorriendo todos los 
municipios caminando con ustedes a lo 
largo de estos seis años”, manifestó. 

En esta jornada, el organismo 
asistencial entregó 500 despensas a 
familias —250 en cada municipio—, 
además de realizar actividades lúdicas 
y talleres sobre derechos humanos 
dirigidos a niñas, niños y adolescentes, 
así como a personas adultas que 
trabajan con esta población. 
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La presidenta del DIF Jalisco, Maye Villa, agradeció a las dependencias que se unen a estas jornadas.

Este número representa 
un incremento del 67% de 
acreditación, informaron 
autoridades.
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Supera la entidad las 480 mil verificaciones vehiculares este año
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En lo que va de 2025 han sido aplicadas 
481 mil 434 pruebas de verificación 
vehicular en Jalisco, de las cuales 

aprobaron 321 mil 427 automóviles, 
lo que representa un 67 por ciento 
de acreditación, informaron la titular 
de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial (Semadet), Paola 
Bauche Petersen, y el director de la 
Agencia Integral de Regulación de 
Emisiones (AIRE), Javier Sierra Moreno. 

Ambos funcionarios detallaron 
que este cumplimiento representa 

un incremento del 129 por ciento en 
comparación con todo 2024, cuando se 
registraron 333 mil 244 pruebas. La meta 
para este año es alcanzar el millón de 
vehículos verificados. 

Desde el arranque del programa, en 
2021, el crecimiento ha sido sostenido: 
ese año se realizaron 110 mil pruebas; 
en 2022, poco más de 312 mil; en 2023, 
se alcanzaron más de 824 mil. Además, 
como parte del mismo programa, se han 
aprobado 61 mil 246 pases de estancia 
temporal para vehículos foráneos. 

Durante una rueda de prensa, la 
secretaria Paola Bauche recordó que, 

aunque solo el 20 por ciento de las 
personas en el Área Metropolitana de 
Guadalajara se trasladan en vehículo 
particular, este sector genera el 60 por 
ciento de las emisiones contaminantes 
que afectan la calidad del aire. 

“Es una cuestión de salud pública. Hay 
una responsabilidad importante de las 
personas que tenemos automóviles por 
realizar la verificación vehicular”, recalcó. 

A pesar del avance, las autoridades 
estatales reconocieron que aún no 
cuentan con indicadores concluyentes 
sobre si el programa ha logrado disminuir 
los niveles de contaminación ambiental.

y exámenes de la vista, además de 
afiliarse al Seguro Médico al Estilo 
Jalisco para garantizar atención médica 
oportuna y gratuita. 

Hugo Bravo Hernández, director 
General del OPD Servicios de Salud 
Jalisco, destacó que de esta forma se 
consolida un plan para acercar servicios 
de salud a las comunidades más 
alejadas. 

“Actualmente estamos trabajando un 
proyecto exclusivo para la zona Norte, 
el cual ayudará para que no les falte este 
tipo de servicios. Cuando cambias la 
vida de una persona, de un ser humano, 
lograste el objetivo por el que estás 
luchando”, expresó Bravo Hernández. 

Por su parte, Luis Fernando Morales 
Villarreal, director del Registro Civil 
de Jalisco, señaló que se brinda 
acompañamiento a las familias para 
gestionar la doble nacionalidad de 
niñas, niños y adolescentes nacidos en 
el extranjero, hijos de padres mexicanos. 

También destacó la atención a 
casos de aclaraciones y correcciones 
en actas oficiales, un tema delicado 
que se resuelve de forma directa para 
evitar traslados innecesarios y trámites 
adicionales.

Las y los habitantes accedieron a 
servicios médicos integrales como 
consultas generales, odontológicas, 

orientación nutricional y estudios 
especializados, incluyendo 
densitometrías, electrocardiogramas 



jueves 10 de julio de 2025

6

Presentan diagnóstico sobre 
desapariciones en Jalisco

Entre los pendientes señalados, destacan la ampliación de la cobertura
 de cámaras del sistema C5 en municipios del interior de la entidad

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al menos 50 acciones 
interinstitucionales fueron 
identificadas como necesarias 
para atender de fondo la crisis de 

desapariciones en Jalisco, de acuerdo 
con el diagnóstico presentado este 
martes en el Congreso del Estado por la 
Comisión Especial para Atender Asuntos 
Relacionados con la Desaparición de 
Personas. 

Durante la sesión, la diputada 
Tonantzin Elusay Cárdenas Méndez, 
presidenta de la comisión, subrayó 
que el informe prioriza las voces de 
las víctimas y busca traducirse en una 
ruta clara hacia los próximos proyectos 
presupuestales.  

Entre los pendientes señalados 
destacan la ampliación de la cobertura 
de cámaras del sistema C5 en municipios 
del interior del estado, la simplificación 
de trámites para acceder al Fondo 
de Ayuda, y el aumento de recursos 
para la contratación y capacitación de 
personal en las distintas dependencias 
responsables. 
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El diagnóstico se presentó en las instalaciones del Congreso de Jalisco.

La intención del programa es sembrar un futuro lírico en Jalisco.
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Ofrece el Estado becas 
para Estudio de Ópera
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de atraer nuevos 
talentos locales y sembrar un 
futuro lírico en Jalisco la Secretaría 

de Cultura, en alianza con el Fideicomiso 
para el Fortalecimiento Económico de 
la Cultura y las Artes (Fefca), abrirá el 
primer Estudio de Ópera del Estado.    

Este proyecto formativo, activo del 
23 de julio al 23 de diciembre de 2025, 

ofrecerá becas y entrenamiento 
especializado para 

profesionalizar a cantantes 
y pianistas jaliscienses, 

fortaleciendo el 
ecosistema artístico 

local con miras 

a convertir a la entidad en un referente 
nacional. 

La convocatoria, vigente hasta el 
martes 16 de julio a las 23:59 horas, 
busca reclutar a 24 cantantes, divididos 
en dos categorías que son hasta 45 
años (Categoría A) y menores de 35 
(Categoría B), así como a un pianista 
acompañante menor de 40 años.  

Todos los aspirantes deberán 
acreditar residencia en Jalisco y 
garantizar disponibilidad completa 
durante los cinco meses del programa.    

La selección final se dará a conocer el 
miércoles 23 de julio, tras un riguroso 
proceso de evaluación entre el 17 y el 
20 de julio. Ocho de las y los cantantes 
seleccionados recibirán un significativo 

En representación del Ejecutivo 
estatal, el coordinador estratégico de 
Seguridad, Roberto Alarcón Estrada, 
y la secretaria de Inteligencia 
y Búsqueda de Personas, Edna 
Montoya Sánchez, coincidieron en 
que “hablar de desaparecidos no es 
solo referirse a estadísticas, sino de 
familias que viven con una herida 
abierta”.  

Aseguraron que el Gobierno de 
Jalisco impulsará estrategias que 
fortalezcan la capacidad de respuesta 
de las autoridades. El diputado José 
Luis Tostado Bastidas, presidente de 
la Junta de Coordinación Política, 
reconoció que la desaparición de 
personas representa uno de los retos 
sociales más complejos y urgentes 
que enfrenta la entidad.  

“Se busca transformar el dolor en 
justicia mediante acciones legislativas 
coordinadas entre instituciones”, afirmó.

impulso económico.    
Cuatro integrantes de la Categoría 

A obtendrán un estímulo total de 32 
mil pesos, mientras que cuatro de 
la Categoría B y el pianista elegido 
percibirán 20 mil pesos cada uno.    

Estos apoyos se distribuirán en cuatro 
pagos mensuales consecutivos entre 
agosto y diciembre. La administración 

de los recursos estará a cargo del Fefca, 
garantizando estrictos protocolos de 
transparencia.  

Sin embargo, el valor del Estudio 
va más allá de las becas económicas.   
Los 25 artistas seleccionados —
incluyendo a quienes no reciban 
estímulo monetario— accederán a una 
formación integral sin costo.
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Educación y seguridad, propuestas 
del Cabildo Infantil de Guadalajara

También abordaron 
temas como el cuidado 

del medio ambiente, 
acceso a la educación, 

seguridad y salud 
mental, entre otros

Redacción/Quadratín Jalisco

Niñas y niños de sexto de 
primaria que integran el Cabildo 
Infantil 2025 tomaron este 
martes el Salón de Pleno del 

Ayuntamiento de Guadalajara para 
presentar propuestas enfocadas en 
mejorar su ciudad. 

La presidenta municipal, Verónica 
Delgadillo, escuchó sus planteamientos 
y se comprometió a analizarlos para 
convertirlos en acciones concretas. 

Durante la Sesión Infantil, los 
20 Pequeños Guardianes, como 
se denomina a los participantes, 
abordaron temas como el cuidado del 
medio ambiente, acceso a la educación, 
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Los niños y niñas ocuparon por un día el lugar de los regidores.

Se planea beneficiar a más de 5 mil 
personas.
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Apoyarán emprendimientos tapatíos con más de 100 mdp

exhortó a los participantes a seguir 
cuidando su entorno y a asumir el rol de 
guardianes de la ciudad. 

El Cabildo Infantil se realiza en 
coordinación con el Instituto Nacional 
Electoral (INE), y cada integrante fue 
elegido a través de un proceso de 
selección que inició en sus planteles 
escolares y continuó en sus zonas 
distritales. 

Luis Zamora Cobián, vocal ejecutivo 
de la Junta Local del INE en Jalisco, 
celebró el ejercicio como una 
plataforma de formación cívica que 
debería institucionalizarse para vincular 
formalmente las propuestas de niñas 
y niños con las políticas públicas 
municipales. 

Por su parte, el director de Educación 
Municipal de Guadalajara, Miguel 
Ángel Casillas Trejo, planteó que este 
tipo de ejercicios deben extenderse a 
adolescentes de nivel secundaria para 
fomentar la participación juvenil desde 
edades tempranas. 

Al finalizar la sesión, se instruyó 
a la Secretaría General Infantil a 
remitir al Ayuntamiento las iniciativas 
presentadas por el Cabildo Infantil 
Pequeños Guardianes de Guadalajara 
2025. 

seguridad, salud mental infantil y 
mejora de los servicios públicos. 

Propusieron campañas escolares 
para fomentar el reciclaje, capacitación 
sobre el uso responsable del agua y 
acciones comunitarias para preservar 

los espacios públicos. 
“Hoy queremos escucharlas, porque 

también cuidar es escuchar. Nuestro 
gobierno hace gobierno de la mano de 
la gente, también de nuestras niñas y 
niños”, expresó Delgadillo García, quien 

Redacción/Quadratín Jalisco

Cinco programas de Emprendimiento 
y Promoción Económica con los 
que se busca impactar a más de 

5 mil personas con financiamiento, 
fueron presentados por la presidenta 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo. 

Se informó en un comunicado 
que, el Gobierno municipal ofrecerá 
apoyos hasta de 200 mil pesos por 
emprendedor. 

“El total de estos programas, el 
Gobierno está invirtiendo 52 millones 
de pesos, 52 millones de pesos que es 
de su dinero, de sus impuestos”, afirmó 
Vero Delgadillo. 

A este monto, agregó la presidenta, 

se suman 55 millones de pesos de 
la iniciativa privada para crecer en el 
número de beneficiados. 

“Son más de 100 millones de pesos, 
es muchísimo dinero, pero están 
apostados de manera estratégica 
para que hombres y mujeres que 
ya emprenden y quieren consolidar 
su emprendimiento o que quieren 
atreverse a emprender”, mencionó. 

Las alianzas con la iniciativa privada 
no solo fortalecen la estructura de los 
programas, sino que garantizan que 
la política social del Municipio, esté 
conectada con la realidad económica. 

De los seis programas, cinco 
fueron presentados este miércoles, 
el otro es Creativa GDL, que apoyo el 

emprendimiento en esta industria y 
cuya convocatoria está en curso. 

El financiamiento a otorgar va de los 
10 mil a los 200 mil pesos que serán 
pagaderos hasta en 36 mensualidades. 

David Mendoza, Coordinador de 
Desarrollo Económico, comentó que 
con este arranque se da un paso firme 
en la visión de Ciudad, que pone a las 
personas al centro. 

“Creemos en una Ciudad que 
impulsa a quien emprende, 
acompaña a quien arriesga y 
que genera condiciones 
reales para que todas 
y todos puedan 
construir un mejor 
futuro”, apuntó. 



jueves 10 de julio de 2025

8

Profesionalizarán centros 
de tratamiento de adicciones 

Redacción/Quadratín Jalisco 

En busca de fortalecer la atención a 
la salud mental y el tratamiento 
de las adicciones, el presidente 
municipal de Tlajomulco, 

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
encabezó el Primer Foro Municipal de 
Salud Mental y Adicciones. 

Durante su participación, el 
alcalde destacó que este foro no es 
únicamente un evento académico, 
sino una alianza con causa entre 
el Colegio Nacional de Consejeros 
(Conacon), la Universidad del Conde 
(UDC) y el Gobierno de Tlajomulco, 
con el fin de generar acciones 
conjuntas por el bienestar de quienes 
enfrentan problemáticas relacionadas 
con la salud mental y las adicciones.

“Una ciudad que cuida la salud 
mental es una ciudad que camina 
hacia la paz. En Tlajo estamos 

convencidos de ello”, expresó Gerardo 
Quirino.

“Porque nadie está exento de tener 
un tema de salud mental o un tema 
de adicciones y en la medida de que 
todos tengamos más información y 
nos involucremos en capacitarnos 
en aprovechar estos foros tan 
importantes seguramente vamos a 
estar retro alimentándonos y vamos 
a poder contribuir con el resto de 
la sociedad, Me da mucho gusto y 
mucho orgullo, que sea todo un éxito 

este foro y saben que van a contar 
con un servidor para lo que concluyan 
aquí y en lo que nos corresponde 
seguir sumando esfuerzos”, apuntó el 
alcalde.

FIRMAN CONVENIO 
En el marco del foro, se firmó un 

convenio de colaboración en el 
contexto de los programas Centros para 
la Paz y Autorregulación Voluntaria, 
con el cual se busca fortalecer la 
capacitación y profesionalización de los 
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Gerardo Quirino firmó un convenio de colaboración. 

Este sistema permitirá garantizar los 
derechos de los menores. 
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Reinstalan 
Sipinna en 
Tlajomulco  

Redacción/Quadratín Jalisco

En busca coordinar las estrategias 
para garantizar el bienestar y 
los derechos de la niñez y la 

adolescencia en Jalisco, se reinstaló 
el Sistema de Protección Integral de 
Niñas, Niños y Adolescentes (Spinna), 
en el municipio de Tlajomulco de 
Zúñiga. 

Este sistema permitirá cumplir con 
las acciones de promoción, respeto 
y garantía de los derechos de los 
niñas, niños y adolescentes, mediante 
la ejecución de políticas públicas 
que permitan mejorar y fomentar 
un entorno más justo, equitativo y 
seguro para su desarrollo integral.  

El acto se realizó en el Centro 
Administrativo Tlajomulco y fue 
encabezado por Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, presidente 
municipal, en compañía de Thais 
Loera Ochoa, secretaria Ejecutiva de 
Sipinna Jalisco, y Anabel Rubio Ramos, 
secretaría Ejecutiva del organismo en 
el municipio. 

El evento concluyó con la firma 
del acta de reinstalación y la toma 
de protesta de las y los integrantes 
del Sistema, quienes reafirmaron 
su compromiso para trabajar en 
estrategias que garanticen el 
desarrollo integral de la niñez en 
Tlajomulco.

Refuerzan espacios educativos en La Cofradía 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con una inversión de 2.5 millones de 
pesos en nueva lonaria y mejora 
en las instalaciones, el presidente 

municipal de Tlajomulco, Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, 

encabezó la entrega en la 
Primaria Manuel López 

Cotilla, ubicada en la 
comunidad de La 

Cofradía. Estos 

trabajos forman parte del programa 
Escuelas Siempre Chulas. 

Durante el evento, el alcalde 
destacó que esta intervención 
tiene como eje central el bienestar 
de las niñas y niños, al mejorar las 
condiciones físicas del plantel y 
garantizar un entorno más seguro, 
funcional y digno para el desarrollo 
escolar. 

Además, el Quirino hizo un recuento 
de las obras realizadas en la zona 

que abarcan diversas comunidades 
del corredor poniente del municipio 
donde se han canalizado 46.9 millones 
de pesos. 

“Ya llevamos invertidos en toda 
esta zona que es Santa Cruz de la 
Loma, Cofradía, Buena Vista, Santa 
Cruz de las Flores, Cruz Vieja, ya casi 
50 millones de pesos de inversión y 
me da gusto que aquí en Cofradía y 
en esta zona, hacía tiempo que no se 
hacía nada”, subrayó el alcalde.

El alcalde de 
Tlajomulco, Gerardo 
Quirino, encabezó el 

Primer Foro Municipal 
de Salud Mental y 

Adicciones
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Zapopan abrirá 
una nueva Colmena 

Se ubicará en Lomas del Centinela; será la quinta sede en la zona donde 
ofrecerán actividades culturales, deportivas, educativas y de salud

Redacción/Quadratín Jalisco 

El municipio de Zapopan ampliará 
su red de centros comunitarios 
conocidos como Colmenas con la 
apertura de una quinta sede en 

la zona de Lomas del Centinela, como 
parte de su estrategia para fortalecer 
el tejido social en colonias con altos 
niveles de marginación o violencia. 

Estos espacios ofrecen actividades 
culturales, deportivas, educativas y de 
salud, de forma gratuita y abierta a todo 
público, incluso a personas de otros 
municipios. 

“Las Colmenas son espacios donde 
suceden muchas cosas bonitas: 
actividades artísticas, deportivas, salud 
mental. Son edificios construidos para 
que la comunidad los haga suyos”, 
explicó Claudia Valenzuela, directora de 
Desarrollo Comunitario. 

Cada Colmena atiende a colonias 
en un radio de 1.5 kilómetros, y ha 
demostrado ser efectiva para recuperar 
espacios públicos y generar entornos 
más seguros, especialmente para niñas, 
niños, jóvenes y personas adultas 
mayores. 

Los talleres y servicios se organizan 
en cinco áreas: 

• Educación no formal: cursos y 
capacitaciones para todas las edades. 

• Salud: terapias individuales y 
grupales, con énfasis en salud mental. 

• Medio ambiente: instalación y 
cuidado de huertos urbanos. 

• Arte y cultura: clases de danza, 
teatro, pintura y más. 

• Deporte: torneos y entrenamientos 
de futbol, karate, break dance, entre 
otros. 

Además, se brinda acompañamiento 
a mujeres para que desarrollen 
oficios y conecten sus ideas con otras 
dependencias que impulsen proyectos 
productivos. 

“Cuando se construyen estos 

espacios, lo que antes era marginación 
o violencia se transforma. La comunidad 
se apropia del lugar y lo convierte en 
un entorno seguro y fraterno”, señaló 
Aranzazú Acevez, jefa de Colmenas. 

¿Cómo participar? 
Las personas interesadas pueden 

acudir directamente a la Colmena 
más cercana, consultar los horarios 
en el lugar o en redes sociales, 
e inscribirse. También hay 
opciones para colaborar 
como voluntarios o 
prestadores de 
servicio social. 
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Cada Colmena atiende a colonias en un radio de 1.5 kilómetros. 

Laura Imelda entregó reconocimientos por 
su preparación. 
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Preparan a 150 
mujeres para 
emprender 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Por su participación en el programa 
Mujeres que inspiran, emprender 
con propósito y pasión, que tiene 

como propósito el brindar herramientas 
de educación financiera, motivación 
y crecimiento personal, la presidenta 
municipal Laura Imelda Pérez Segura 
entregó constancias a 150 mujeres. 

Durante el evento, la alcaldesa 
compartió un emotivo mensaje en el 
que habló de su propia experiencia 
de vida, recordando los desafíos que 
enfrentó como madre soltera a los 21 
años. 

“Cuando se atraviesan situaciones 
difíciles, las mujeres nos hacemos más 
fuertes. En la política somos juzgadas 
con mayor dureza que los hombres, 
pero prepararnos nos permite enfrentar 
la vida con mayor fortaleza”, expresó.

Resaltó que empoderarse no solo 
implica participar en cualquier ámbito, 
sino tomar decisiones, reconocerse 
valiosas y alzar la voz con determinación. 

“Cada mujer merece las herramientas 
necesarias para avanzar y convertir las 
dificultades en impulso para crecer. Esta 
red de apoyo que hoy consolidamos 
es clave para que ninguna mujer se 
sienta sola en su camino”, enfatizó la 
presidenta.

Villas de Guadalupe: Calle Miguel Sandoval 87. 
Miramar: Prolongación avenida Guadalupe 30, Colinas de la 
Primavera. 
San Juan de Ocotán: Calle 16 de Septiembre 352. 
Valle de los Molinos: Avenida Valle de los Molinos 45200. 

Los horarios de atención son de lunes a viernes de 9 a 17 
horas, y sábados de 9 a 14 horas

UBICACIÓN DE LAS COLMENAS ACTUALES
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Inicia la rehabilitación 
de la Escuela para atletas 

La obra en el Code Paradero, busca fortalecer la formación 
de los deportistas del Estado, reveló el gobernador Pablo Lemus 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Para beneficio de más de 
400 jóvenes, el Gobierno 
de Jalisco arrancó las 
obras de rehabilitación 

de la Escuela para Atletas en el 
Polideportivo Code Paradero, a 
fin de fortalecer la formación de 
los deportistas del Estado. Pablo 
Lemus Navarro, gobernador de 
Jalisco, destacó la importancia 
de dotar a las y los deportistas 
de instalaciones dignas para su 
aprendizaje y desarrollo, lo que 
impacta en su desempeño en 
competencias a nivel nacional e 
internacional. 

Una muestra de esto es el 
papel de la Selección Jalisco en 
la Olimpiada Nacional CONADE 
2025, que el miércoles rebasaba 
400 medallas de oro obtenidas, 
rumbo a su campeonato número 
24 en esta competencia. “La visión 

no es solamente ganar este 
año, es que Jalisco se consolide 
durante las siguientes décadas 
como campeón nacional y, por 
supuesto, como el semillero de 
los deportistas de México para 
todo el mundo. Esa es la apuesta”, 
indicó Pablo Lemus. 

En compañía de Juan Carlos 
Flores Miramontes, secretario de 
Educación, el Gobernador Pablo 
Lemus destacó que, de la mano 
con la remodelación de la Escuela 
de Atletas en Code Paradero, se 
complementará con la enseñanza 
del idioma inglés, a fin de fortalecer 
sus habilidades en competencias 
internacionales. 

Se dio a conocer en un comunicado 
que, la intervención de la Escuela 
de Atletas, en Code Paradero, será 
ejecutada a través del Instituto de la 
Infraestructura Física Educativa del 
Estado de Jalisco (INFEJAL), con una 
inversión de 47.2 millones de pesos. 

Los recursos provienen del 
Fondo para la Infraestructura 
del Estado de Jalisco (Fineduc), 
y el proyecto forma parte del 
programa Jalisco con Estrella, 
impulsado por el Gobierno del 
Estado para recuperar espacios 
educativos y deportivos. 

El proyecto contempla la 
ampliación y rehabilitación de los 
tres niveles del edificio principal. 

En la planta baja se crearán 
nuevas aulas para primaria 
y secundaria, un gimnasio 
paralímpico, comedor y área 
de fisioterapia, mientras que 
en la planta alta se construirán 
laboratorios de ciencias, robótica 
y computación, así como la 
rehabilitación del espacio que 
alberga al COBAEJ. 

En el sótano se renovarán los 
núcleos de servicios sanitarios 
y se habilitará un área de usos 
múltiples.
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 Los deportistas contarán con nuevas instalaciones para entrenar. 

Jeremy Márquez será jugador de Cruz Azul. 
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Jeremy 
Márquez deja 
al Atlas
César Huerta/Quadratín Jalisco

Cruz Azul lo espera con ansias. 
Será uno de los refuerzos de La 
Máquina para el Torneo Apertura 

2025 de la Liga MX. El mediocampista 
Jeremy Márquez quedó este miércoles 
oficialmente desvinculado del Atlas, 
equipo en el que se formó y surgió 
como futbolista de Primera División. 
Desde el martes había viajado a la 
Ciudad de México y ahora sólo resta 
continuar la carrera con su nuevo club.

“Jeremy Márquez ha concluido su 
etapa como jugador del Primer Equipo 
Varonil de Atlas FC. Desde su llegada a 
La Academia del Futbol Mexicano para 
formar parte de la categoría Sub-13, 
Jeremy Márquez se convirtió en una 
pieza clave en las diferentes categorías 
de formación en los Rojinegros. Su 
debut en Liga MX en 2020 fue un 
momento destacado, y rápidamente se 
ganó un lugar en el once inicial de La 
Furia”, recordó el conjunto rojinegro.

“Durante su estancia en los Zorros, 
Jeremy Márquez disputó importantes 
torneos locales e internacionales, 
siendo fundamental en la consecución 

del Bicampeonato de Liga MX y el 
Campeón de Campeones de 

la temporada 2021-2022. El 
Académico defendió en 

cerca de 200 partidos a 
Atlas FC”, concluyó 

el Atlas.


